

El resurgir de un pueblo

El día 1.º de Enero publicó la Acción Católica-Muleña, la siguiente hoja de propaganda patriótica, dirigida a los pueblos de Campos del Río, Albudeite, Mula, Pliego, Bullas, Cehegin y Caravaca:

«Ni hay región más desatendida en España que la que forman estos pueblos, ni hay pueblos que como estos tengan tanto derecho a ser atendidos, ni que hayan podido serlo y sin embargo no lo hayan sido.

¿Qué región puede presentar producciones tan ricas y abundantes de frutas y cereales, de ganado, de mármoles y mineral (sobre todo hulla) como la indicada?

¿Qué pueblos por consiguiente tienen tanto derecho como estos a que los Poderes públicos les atiendan, y les concedan lo que están pidiendo hace años con tanta insistencia, o sea que a todos una y ligue una línea férrea?

Se han hecho campañas sin fin, pidiendo el ferrocarril; innumerables han sido los artículos que se han escrito sobre este asunto. Todos se han cansado o se han desalentado ante los trabajos y dificultades.

Hoy salimos los socios de la Acción Católica-Muleña (jóvenes en su mayoría) a pedir con la misma insistencia con que el sol aparece y se oculta, la vía férrea para esta región. Es decir, lo vamos a pedir un día tras otro día. Y hemos de hacerlo según los planes de estos pueblos, que son, como expuso nuestro Director en la Asamblea de Sindicatos Católico-Agrícolas celebrado en Mula el 20 de Septiembre y en el gran mitin de propaganda social celebrado en nuestro Centro el 25 de Diciembre del año anterior, tener un ferrocarril que arranque de Alcántarilla, pase por todos los pueblos arriba indicados y se internen en las provincias de Granada y Jaén, terminando en Baeza. En la campaña indicaremos las variaciones que podría sufrir dicho proyecto con el agrado de estos pueblos, así como las manifestaciones que nos hizo el Sr. la Cierva (don Isidoro) a quien visitamos el 26 de Diciembre de 1918 en ausencia de su señor hermano para tratar de este asunto.

Este plan no se opone a que se constituyan a cuantos ramales se quieran, pero pretender como algunos han manifestado que el ferrocarril arranque del Pinoso y deje sin vía férrea a Campos del Río, Albudeite, los Baños de Mula, y Pliego y no nos ponga en comunicación la más corta con la capital de la provincia, es tan sólo posible a quienes en las obras públicas no miran más que su conveniencia, como ha sucedido alguna vez en Mula, o a los que intentan defraudar al Estado.

«Pueblos! Levantaos cual un sólo hombre a pedir lo que de justicia se os debe. Pido un día y otro día, pido sin cesar, y si os ponen dificultades, contestad que no hay obstáculos que no puedan hacer que desaparezcan los representantes en Cortes por Cartagena, Cieza y Mula, máxime teniendo entre ellos al del último distrito; y si no os atienden, si no trabajan hasta conseguir de los poderes públicos que el ferrocarril proyectado sea un hecho, decidle que se marchen y os dejen, pues, como en

carta dirigida al Excmo. señor don Juan de la Cierva, decía nuestro Director, cuando lo era de «El Faro de la Juventud», es doloroso morir en medio de un campo, sin tener quien cure la herida o recete contra el mal, pero es más doloroso el morir rodeado de doctores en medicina y cirugía que no quieran o no puedan poner remedio a la enfermedad.»

Esto es lo que es patriotismo; lo demás llámense asambleas de alcaldes convocadas por el Alcalde de Mula; llámense reuniones de magnates en el ayuntamiento; llámense consejos a los jóvenes para que no pertenezcan a la asociación más patriótica que existe en dicha ciudad, es tan solo caciquismo.

A la bella y gentil señorita

VICTORINA GIMÉNEZ

Quisiera adivinarte los antojos,
Y de súbito en ellos transformarme;
Ser tu sueño, y callado apoderarme
De todos tus castisimos despojos,

Aire sutil que con tus labios rojos,
Tuvieras que besarme y respirarme,
Quisiera ver tu alma y asomarme
A las claras ventanas de tus ojos.

Quisiera ser la música que, en calma
Te adula el corazón; mas si constante
Mi amor consigue la aspirada palma,

Ni aire sutil, ni sueño delirante
Ni música, ni amor, ni ser tu alma...
¡Nada hay tan dulce como ser tu amante!

FRANCISCO TOMÁS CARRIÓN

Murcia.

AVISO

En este periódico pueden escribir todos los estudiantes, siempre que sean suscriptores y sus artículos pueda admitirlos el Director.

De los nuestros

Nuestro colega «El Tiempo» dice en su número del día 10:

«Ayer comenzó la publicación de un nuevo periódico que se titula «Juventud Escolar».

La nueva publicación órgano de la juventud estudiosa, viene a la vida con propósitos de luchar por el bien público, uniendo sus esfuerzos al que realiza la demás Prensa por tan altos fines.

Nos es muy grato saludar al nuevo colega y desearle próspera y larga vida».

Nuestro querido colega «La Verdad» dice en su número del día 11.

«Hemos recibido el primer número de un nuevo periódico titulado «Juventud Escolar».

Órgano de la juventud que estudia, la nueva publicación viene a la palestra con propósitos de luchar por el bien de Murcia, uniendo su esfuerzo al de la demás Prensa.

Reciba nuestro cordial saludo de bienvenida el nuevo colega y le deseamos próspera y larga vida.

Damos las gracias a ambos colegas por las frases de elogio que nos dedican sin merecernos.

APUNTES Y ABREVIATURAS

Amar poco y no aborrecer mucho. A esto se reduce el secreto de la política directiva contemporánea.

No hay un solo perro que haya sido célebre por su ingratitud. Y muchos fueron célebres por su fidelidad, como el de Tobias, como el de Job, como el de Byron.

De los hombres no se puede decir lo mismo que de los perros.

Los humoristas son gente benéfica porque han descubierto el placer de una sonrisa en el fondo amargo de la vida social.

La palabra *cacique* es una palabra caribe.

Y el sujeto de ese nombre también suele ser caribe.

La fotografía ofrece las cosas como son. La pintura como debe ser.

Desconfío de los que no tienen un vicio, porque temo que no tengan tampoco una virtud.

Para no echar de menos los asilos contra la arbitrariedad y la injusticia, es preciso que sea la ley el gran asilo de todos los derechos.

El chiste se frustra lo mismo debajo de las puntas de muchas plumas, que al salir de los labios de muchos puntos.

Los hombres públicos no deben caer del lado de la libertad ni del lado del orden, sino del lado del derecho.

El socialismo es más simpático proclamando el derecho al trabajo, que a la huelga.

El deber artístico es una parte del debido programa de los gobiernos.

Pero nuestra generación lo que más pronto olvida generalmente es lo que debe.

Son muchos los oradores parlamentarios que porque saben todas las palabras piensan que saben todas las ideas.

Hay muchos pobres con gran caudal de pesetas. Y hay muchos ricos con gran caudal de desdenes.

Todos estamos conformes en lo bueno de las teorías, y después todos coincidimos también en lo malo de las prácticas.

Huyendo de los fanatismos no sería yo nunca de los que niegan ni de los que afirman, sería siempre de los que esperan.

No conviene a los hombres públicos que hablen mejor que escriban, y que escriban mejor que piensen; sino que piensen mejor que escriban y que escriban mejor que hablen.

Rin

SOLDADOS DE FRANCIA

Dos amigos de España condecorados con la Legión de Honor

Por méritos de guerra han sido condecorados con la Legión de Honor dos distinguidos franceses, verdaderos amigos de nuestra patria: Jacobo Chaumié y Augusto Breal.

El primero, fué durante bastante tiempo cónsul de Francia en Málaga, y después agregado comercial de la embajada francesa en Madrid. Tanto quiere a España, que durante la guerra Europea dedicaba a estudiar asuntos de este país los escasos y azarosos ratos que le dejaba su campaña en el frente.

Al ser inscrito en el cuadro de la Legión de Honor, ha merecido la siguiente citación:

«Jacques Chaumié, teniente en el 176 regimiento territorial de Infantería, adscrito al Estado Mayor de un Cuerpo de Ejército, aunque estaba libre de toda

obligación militar, se alistó como soldado raso en los días de la movilización. Durante la campaña, en las filas, y luego en los Estados Mayores de brigada y de división, ha dado ejemplo del más estricto amor a su deber y demostrado bajo el fuego una energía serena y un absoluto desprecio del peligro. Fué herido una vez.»

Augusto Breal, a quien el Gobierno de Dato detuvo en el mes de Agosto de 1917 bajo imputación calumniosa, y procuró más tarde, por medios incalificables, hacer aparecer como un revolucionario «plegado» a España con el fin de prestar apoyo a los encargados del motín, también ha sido condecorado por grandes méritos contraídos durante la guerra.

Reciban ambos amigos de España, nuestra cariñosa felicitación.

Última hora.

Telegrama estudiantil

Hemos recibido el siguiente telegrama de los estudiantes de la facultad de Medicina de Madrid: Madrid 12 12'30 t.

Comisión estudiantes medicina protestan daños causados compañeros Granada

Comisión

MADRID

La Redacción

— DE —

«La Chusma encanallada»

El día 2 fueron puestos en libertad los ex-sargentos presos por la publicación del semanario «La chusma encanallada» que han estado incomunicados diez y ocho días.

También ha sido puesto en libertad el cartero detenido por el hecho de ser autor de un artículo que no llegó a ser publicado.

Foot-ball

Tres han sido los partidos jugados entre los primeros equipos de las sociedades «Alfonso XIII» de Palma de Mallorca y «Murcia F. C.» en el campo de la Torre de la Marquesa. Los dos primeros, celebrados los días 6 y 8 próximos pasados, resultaron un poco apáticos por el hecho de ser un casi completo dominio por parte de los isleños, pues excepto alguna que otra arrancada de los nuestros, estuvo el balón la mayoría del tiempo en nuestro campo; 4 a 1 y 4 a 0 fué respectivamente el resultado en las dos tardes; el único tanto que nuestros jugadores consiguieron apuntarse en estos dos partidos, fué hecho por Alburquerque, debido a un buen centro de Enrique Plaza que jugaba de extremo derecha.

Otra cosa fué el partido jugado el día 9, el cual además de ser el mejor de los tres, podemos asegurar que ha sido el más interesante de los verificados hasta ahora por la Sociedad «Murcia F. C.». Presentábase nuestro once reforzado por cuatro delanteros del equipo aguilero; también por indisposición del defensa murciano Maldonado, ocupó su puesto uno de los defensas de Águilas que vino a presenciar el partido. Se vieron preciosas jugadas por parte de ambos equipos, y por fin después de una bonita